

DIARIO DE MALLORCA

del Domingo 19 de Agosto de 1810.

San Joaquin Padre de Ntra. Sra. y San Magin M.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Epochas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 5 y 22 m. y 12 s. se pone á las 6 y 38 m. y 21 s.
7 del am.	19 g.	28 p. I l.	E.	
12 del dia	20 g.	28 p. I l.	E.	
5 de lat.	20 g.	28 p. I l.	E.	

NOTICIAS PARTICULARES.

ARAGON.

Manzanera 31 de Julio.

Los franceses de Daroca vuelven otra vez á verse provocados al combate por la imperterrita division del inmortal D. Pedro Villacampa. Si duda que el cruel e infame Verges se ocuparian en contemplar los despojos de rapacidad, relamiéndose en las lágrimas de los malhadados moradores de las riberas de Cella, quando recibió la noticia de la apariacion de aquel General en el puerto de Used. Este cuerpo es como la hidra, cuyas cabezas renacen á medida que se cortan. Su caballeria es invencible, y su infanteria corre con mas ligereza que los mejores caballos polacos. Las balas de los esclavos les causan poco daño, y las suyas siembran la destruccion y la muerte en las filas enemigas. Mientras la posta lleva á Bonaparte la descripcion del suceso de Cariñena, que ha valido á su feroz caudillo algunos Miles de pesos á costa sin embargo de mas de 400 vidas de sus soldados, el genio del valor y de la constancia, puesto otra

vez sobre la arena, les hará pagar bien cara esta necia precaucion de sus armas, esas incursiones y esos robos, monumento eterno de su inhumanidad y de su codicia.

El Redactor de la gazeta de Suchet ha publicado ya *la derrota y dispersion* de las tropas de Villacampa; mas si para solemnizar esta victoria, han tenido *Te Deum*, sermon y gigantes, no olyiden por vida suya prevenir al pueblo, á quien pretenden alucinar, que el restablecimiento y aumento de aquella division en el corto espacio de ocho dias, y su reciente aparicion sobre el puerto de Used, es un sueño de los pusilanimos, un encanto de los *insurgentes*, un milagro del destino.

NOTA.

El General Villacampa se halla al presente en Calatayud, donde tiene establecido su Quartel General, habiendo ocupado el puerto de Cariñena, ribera de Miedes y Villafeliche, cortando á los enemigos que hay en Daroca toda comunicacion con Zaragoza.

REYNO DE VALENCIA.

Alicante 1. de Agosto

En carta dirigida desde Navarra á sugeto de esta ciudad se dice entre otras cosas lo siguiente. — El tio Mina nos le dan muerto las gazetas bilingües de los gabachos cerca de la venta de Renteria, ha resusitado tan furioso, que despues de haber batido á los franceses en Peralta, Estella; Carrasal &c., en cnyas acciones les ha muerto y hecho prisioneros mas de 100 hombres, cogido 1500 espadas de montar, mucho vestuario, varios carros de cartuchos y 2 cañones, osó dias pasados pedir raciones á Pamplona, cuya ciudad, viendose confusa con el oficio de Mina, lo presentó al Gobernador Dufour, que ordenó se le diese inmediatamente quanto pedia.

Viendo Mina el buen éxito de su solicitud, ha exigido

do de la misma ciudad 700 onzas de oro, conminándola, en caso de negativa, con cortarle el agua de las fuentes, y apresar el numeroso ganado del abasto. Desde entonces está interceptado el transito, y ayer regresaron algunos carreteros desde tres leguas distantes de la ciudad, porque las guerrillas les impidieron pasar adelante.

De aqui puedes inferir el aspecto que van tomando las cosas, y como empiezan á desenrollar su carácter los navarros. El otro dia estuve en Pamplona, y regresé asombrado del patriótismo que reyna en aquella ciudad. Soy de parecer que la mitad de los empleos puestos por los mismos franceses, mantienen un corazon verdaderamente español, sin que deba extrañarse, pues muchos han cedido á la fuerza.

El dia anterior á mi entrada salieron para Mina de la misma ciudad ciento y tantas cananas, se le ofrecieron 800 fusiles á quatro pesetas, siendo de aquel castillo casi toda la pólvora que gasta. En el dia se hallan reunidos con Mina el insigne Pasqual Echevarría, Cholin, Zabaleta Malalma de Albar, y Ladron de Lumbier; y á ellos se agregase la arrogante caballería de Amor, ¿que no podrian hacer? Dios quiere se verifique quanto antes, como lo dezan los buenos españoles.

Peñiscola 1. de Agosto.

Ayer 31 fue avisado el Señor Gobernador de esta Plaza, de que se hallaba en Vinaroz un oficial de graduacion del estado, mayor francés en clase de parlamentario, con dos corazeros, un tronpetista y su criado, solicitando pasar á hablar con el Excmo. Señor Comandante General D. José Caro. Informado el Gobernador, determinó que el Teniente Coronel Capitan del 3. de Valencia D. Joaquín Gil de Bernabé con una escolta de 30 soldados saliese en su busca, y lo conduxese á esta plaza, sino por bien á la fuerza. Salió este Oficial, y lo halló en Benicarló; le intimó la orden que llevaba, y fue conducido á esta plaza. Inmediatamente se dirigió posta al Excmo. Señor General D.

José Caro con oficio del Señor Gobernador, nna carta que escribió Plick (*este es el nombre del oficial francés*) y el pliego que traía. El parlamentario fué conducido al castillo con su escolta, donde permanece hasta que se reciban las órdenes de S. E. relativas á este emisario, que ha sido tratado con las precauciones y la distincion prevenidas por las leyes de la guerra.

Ayer, sin embargo de este parlamento, hubo un fuego terrible contra Tortosa desde la derecha del Ebro, y hoy también; pero no recelamos por la suerte de aquella plaza, porque tanto su situación actual, como las manos que la defienden, nos inspira toda la seguridad necesaria.

Esperamos las resultas del parlamento; pero nos recelamos todos que es alguna bagatela para entretener nuestra fuerza á vista de la peligrosa situación de Suchet, ó un ardid para maniobrar contra la plaza, y reconocer en esta parte del Ebro nuestra fuerza y posiciones.

Tarragona 4 de Agosto.

El Excmo. Señor Secretario del Despacho universal de Hacienda comunica á la Junta Superior de este Principado la Real orden siguiente

Exmo. Señor. — El Señor Secretario del Despacho de Estado me dice con fecha de 6 de este mes lo siguiente: —
 „El Ministro de S. M. en la Corte de Londres me ha remitido copia de un oficio que le ha pasado el primer Secretario de Estado de Negocios extranjeros del Rey del Reino unido de la Gran Bretaña e Irlanda, comunicandole que S. M. B. había tenido á bien expedir orden con fecha de 14 de Mayo de este año á los Lores comisionados del Almirantazgo para dar las competentes á los oficiales empleados en el bloqueo de los puertos y costas de España desde Gijon al territorio francés, á fin de que sin embargo de dicho bloqueo, permitan á los buques españoles ó neutrales, cargados con producciones solamente de España salir de los puertos comprendidos en los límites del referido bloqueo.“ —
 De Real orden lo traslado á V. E. &c,